

An die Mitglieder  
der Kammergruppe  
Pforzheim-Enzkreis



## Landesvertreterversammlung 2015

**08.12.2015**

Sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen, liebe Kammergruppenmitglieder,

Tel. 07231-650601  
Fax 07231-650606  
kg-pf@akbw.de  
www.pf.akbw.de

am 27. und 28. November fand in Karlsruhe die diesjährige Landesvertreterversammlung (LVV) der Architektenkammer Baden-Württemberg statt. Seit November 2014 wird die Kammer von unserem neuen Präsidenten Markus Müller, gemeinsam mit einem ebenfalls zu 50 Prozent neu gewählten Landesvorstand, dem erstmals auch eine Vertreterin der Architekten/innen und Stadtplaner/innen im Praktikum (AiP/SiP) angehört, geführt.

Die Erneuerung erschöpft sich dabei nicht mit der Verjüngung des Landesvorstandes, der Generationenwandel ist gleichzeitig mit einem Strukturwandel der Gremien verbunden. Stark reglementierte Ausschüsse und Arbeitskreise wurden zugunsten neuer, für interessierte Kammermitglieder offener Strategie- und Projektgruppen aufgebrochen. So konnten die Strategieguppen „Vergabe/Wettbewerb“, „Stadt/Land“, „Wohnen/Arbeiten“, „Klima/Energie/Nachhaltigkeit“, „Architekt/Büro 4.0“ und „AKBW 2020/2030“ über erste Ergebnisse ihrer Arbeit berichten.

Im Zusammenhang mit dem aktuell nicht nur in Baden-Württemberg vordringlichsten Thema Kostengünstiger Wohnungsbau und Flüchtlingsunterbringung hat sich die Flexibilität und Kampagnenfähigkeit der neuen Struktur bereits bewährt. Eine kurzfristig einberufene Projektgruppe hat ein diesbezügliches Thesenpapier erarbeitet, welches die Grundlage für Pressegespräche, Präsentationen und Stellungnahmen für die Fachministerien bildete.

Im Vorfeld der Landtagswahlen 2016 wurde in der LVV über die derzeit wichtigsten berufspolitischen und baukulturellen Themen diskutiert. Zu den Themen „Herausforderung Stadt – urbaner, gemischter, grüner!“, „Wohnungsbau – programmatisch und zahlbar für alle!“, „Klimaschutzpolitik – ganzheitlich und effektiv!“, „Wirtschaft 4.0 – mittelstandskompatibel für Architekturbüros!“, „Leistungsfähige Freie Berufe – auch im vereinten Europa!“ und „Architektenwettbewerbe – Garanten für Qualitätssicherung!“ wurden entsprechende Forderungen in Form von Wahlprüfsteinen beschlossen.

Am **06.04.2016** wird die Architektenkammer den **1. Landeskongress für Architektur und Stadtentwicklung** auf der Landesmesse Stuttgart ausrichten. Mit diesem **Architekturkongress** werden ein einzigartiger Branchentreff der Architektenschaft sowie eine zentrale Plattform für

den Austausch mit Entscheidern aus Kommune und Wohnungswirtschaft geschaffen. Bitte merken Sie sich diesen Termin vor. Die Anmeldung ist online ab Januar 2016 unter [www.archikon-akbw.de](http://www.archikon-akbw.de) möglich. Dort finden Sie auch fortlaufend Aktualisierungen zum Kongressprogramm.

Weitere Informationen zur LVV 2015 werden demnächst unter [www.akbw.de](http://www.akbw.de) und unter DABregional in einer der nächsten Ausgaben des Deutschen Architektenblatts veröffentlicht.

Der **Tag der Architektur** findet im kommenden Jahr am Samstag, den **25.06.2016** statt. Das Motto lautet „Architektur für alle“. Wir würden uns freuen, wenn Sie uns geeignete Besichtigungsobjekte vorschlagen könnten. Das bekannte Formblatt zur Einreichung von Objektvorschlägen schicken wir Ihnen im Januar 2016 zu.

Abschließend wünsche ich Ihnen eine nicht allzu hektische Vorweihnachtszeit und einen harmonischen Übergang ins neue Jahr.

Mit kollegialen Grüßen

A handwritten signature in black ink, consisting of several vertical and diagonal strokes, appearing to be the name 'Hans Göz'.

Hans Göz